

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8461.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Martes 4 de Junio de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
San Bartolomé, 22.—Teléfono n.º 8

LA AVICULTURA EN LAS ISLAS BALEARES

(Con motivo de la próxima llegada del Profesor Sr. Castelló).

Mi próximo viaje a las islas Baleares con motivo de la «Semana Avícola» que por sexta vez va a darse en España, gracias a la actividad desplegada por diversas entidades mahonesas que la prepararon para ser dada en la capital de aquella isla, trae a mi mente los entusiasmos que yo presencié en Palma hace ya varios años, y aquella bonita Exposición de Avicultura iniciada por la Real Escuela de Avicultura y por la extinguida Sociedad Nacional de Avicultores, que se celebró con tanto éxito en La Lonja en la primavera de 1901, y gracias al apoyo que les dispensaron el Ayuntamiento de Palma y los elementos avícolas y colomófilos de esa capital.

Rumbo a Mahón, no queremos dejar de ver nuevamente Palma y de estrechar la mano de los buenos amigos y entusiastas de la avicultura que allá tenemos, y ya que por el momento no ha de ser posible que Palma tenga la Semana Avícola completa, siquiera ello me dará oportunidad de llevar a los avicultores mallorquines el saludo de la Liga Nacional de Avicultores y del Sindicato Avícola de Cataluña, imponiéndoles la buena marcha en que ha entrado la organización española, por si quieren tomar parte activa en ella, como es de esperar, dadas las iniciativas y los valiosos elementos que hoy se interesan por la crianza de gallinas de esa hermosa isla.

Una conferencia de alta divulgación y de orientación avícola en Palma se impone en los actuales momentos de verdadero interés por cuanto afecta a la Avicultura, y en ella esperamos poder señalar orientaciones y dar a conocer algunas normas fundamentales en teorías modernísimas, de las que no puede hablar cuando hace años di algunas conferencias en esa capital.

No se necesita ser avicultor para concurrir a una conferencia de avicultura, y por lo general asisten a las mismas, más que los avicultores profesionales, que a veces y por error creen que nada tienen que aprender, sino personas de carrera: militares, sacerdotes, y sobre todo muchas señoras y señoritas que se ocupan de esas cosas por recreo o como recurso casero. Para todos se dicen cosas muy útiles en esas conferencias divulgadoras.

Las Islas Baleares no tienen asociación alguna de fomento avícola, y quien sabe si de mi conferencia surja; pues si bien en Barcelona se trata de organizar una Sociedad Avícola Catalana Balear, entendemos que ello constituye un error muy desafortunado a las Baleares, que deben tener, como todas las regiones, una Sociedad exclusiva para la defensa y fomento de sus intereses avícolas, libre e independiente de todos, según lo preconiza la Liga Unión Nacional de Avicultores Españoles, en nombre de la cual he de esforzarme en demostrarlo a los mallorquines, para que se dejen arrastrar obstruyendo la organización regional y luego federativa, base de la Liga que cuenta ya con nutridos grupos de adeptos en todas las provincias, siendo ya muchos los mallorquines adheridos a ella. De todo esto ha de tratarse, si no falta auditorio, en la conferencia que los buenos amigos de Palma preparan para el día 5 de Julio en que volveré a ver esa Isla, de la que guardo tantísimos y gratos recuerdos y donde recibí tantas atenciones.

Mucho tiempo ha transcurrido! En estos años la Avicultura Mundial ha sufrido rapidísimos progresos, hemos presenciado verdaderas revoluciones en los métodos de explotación, en la incubación, en los sistemas alimenticios y en las razas, y nos hallamos en un período de franco adelanto en que España entera va entrando y han de entrar antes de otras regiones las Islas Baleares, que siempre fueron productoras de huevos y de aves y donde hubo iniciativas y valiosos elementos que unidos representarían hoy una gran fuerza, proporcionándose notables beneficios.

Yo ruego, pues, encarecidamente a toda la Prensa Mallorquina no se quede en esta obra divulgadora y se haga eco de nuestra invitación a todos los interesados para que concurren a la conferencia que vamos a dedicarles el día 5 de Junio próximo a las seis de la tarde en el Salón de actos del Ayuntamiento, donde podrán oír la voz y las aspiraciones de la Liga Nacional de Avicultores de España y de la Real Escuela Oficial de Avicultura de Arenys de Mar, que sigue siendo todavía la única que existe en España y cuyos consejos bien pueden oírse por lo vieja y experimentada, aunque los oyentes tengan que soportar nuestra pobre oratoria.

Salvador Castelló

Director de la Real Escuela Avicultura.

Deportivas

Hípicas

El segundo día del Concurso celebrado por la Hípica de Mallorca, fue una completa ratificación del primero; los concursantes se presentaron más jinetes si cabe que el viernes, más enterados, hicieron mayores proezas y se ganaron los aplausos más sinceros y espontáneos. El público también, apareció más interesado, más entendido y se dejó llevar del placer y entusiasmo que le producía el espectáculo; puede decirse que entró de

lleno en él, y estamos seguros de que cuando en septiembre con la cooperación de jinetes de la Península que aporten mayor interés a las pruebas, se anuncie un nuevo Concurso, acudirá solícito y rebasará la gradería dando una impresión agradable de entusiasmo por tan viril deporte.

El recorrido Casa que constituía la prueba más difícil de los dos días, ofrecía como singularidades, la colocación de una barra al extremo del boalping, un muro de piedra a la entrada de la banqueta, en cuya parte central había también otra barra banqueta que se tomaba dos veces y en sentido contrario y la barra de 1,10 m. con handicap.

Cuando se dió la señal, partió el primero, Feliu (L.) sobre Barra. Hizo un recorrido bueno, concienzudo; a la mitad del mismo ya sonaron fuertes aplausos, pues algunos saltos como a la salida del boalping, resultaban de gran efecto, y el jinete mandaba con serenidad y conocimiento.

El segundo concursante Feliu (J.), salió montando Lapicero. Tomó los obstáculos admirablemente y a gran tren; el efecto era sorprendente y a la salida de la banqueta, arrancó bravos por la pericia y brio con que atacaba y tomaba todo el recorrido, y cuando parecía ir camino de la elevada clasificación, hizo el tordo un taqueté de manos en la doble barrera, uno de los obstáculos de menor cuantía, y de ahí en adelante ya se le extrapó el recorrido que como decimos después del salto de barra creíamos lo llevaría a uno de los primeros puestos. Al final, para aumentar el número, salió con Quinceno el cual ya nos había demostrado el viernes que todavía está verde; es plausible su buen deseo que le hizo a cooperar en tal forma a la mayor brillantez de la fiesta sin reparar en las mejores o peores condiciones del material de que disponía. Igual consideración hacemos con el Sr. Oleza (R.), excelente jinete y aficionado verdad, al que persigue la mala suerte, pues tanto en septiembre pasado como en el Concurso de ahora, ha luchado con mala cabalgadura.

«Menestrá» resabiado, de cuello corto y fuerte mandíbula le gana la mano al mejor jinete que lo monte y podemos asegurar que si Oleza no ganó premio, se ganó la simpatía de todos los concurrentes que supieron apreciar su afición y su valentía. En el recorrido de ayer sufrió una caída sobre la banqueta afortunadamente sin consecuencias.

El Sr. Gual (F.) hizo un bonito recorrido sobre «Kirkilis» así como Vilanova que con «Pellote» conquistó el segundo premio. Vilanova, es un muchacho alto, ceceo, serio, que va sobre el caballo, muy correcto y competente; produce una impresión excelente y ayer muchos apostaron por él. Sin aparatos, Vilanova se está haciendo un excelente concursista y como Feliu (J.) se le ve este año más seguro, más entrenado y puesto que en septiembre. Ganó los dos días porque debía ganar, y estamos seguros de que la serie de premios que logrará está en sus comienzos.

Cuando salió a la pista Morell con su «Kadis», un murmullo de interés se extendió entre el público. Jinete y caballo han sido la revelación del concurso, y ambos se han ganado la simpatía y la admiración del público, por su habilidad y valentía ante el peligro. Ayer confirmó en pleno la impresión producida el viernes; saltos estupendos; es el caballo, de todos los presentados, que aparece, en el aire, más elegante, más admirable en su apostura. Cuando llegó a la barra, que para él, primer premio del día anterior, tenía diez centímetros de handicap, el público no respiraba; la alacó con energía... buen impulso y limpio al otro lado ¡admirable!... y miren ustedes por donde, en el salto sencillo de la zanja entre barras, las tiró sin pena ni gloria; aquello fue pura desgracia; de no ser así, Morell se coloca otra vez a la cabeza.

Y dejo para el final al ganador: González Rojo con «Borrega». Fue lo más bonito que puede imaginarse. Llevaba el amigo González, mala estrella; aquello no podía continuar; «el que tiene una onza la cambia» dice un refrán, y el Profesor de Equitación, consideró que había llegado el momento de hacer ruido, y ahora que el oro va a estar a la altura del cobre, sacó su onza y la cambió por calderilla y nos hizo un recorrido sin falta, sin tocar un obstáculo, en 1 minuto 6 segundos y 275. La ovación fue de órdago a la grande.

El resultado final fue el siguiente:
Primer premio: Copa del Excmo. Sr. Muñoz Cobo; González Rojo.

Segundo premio: Copa del Excmo. señor Marqués de la Cenia; Vilanova, en 1 minuto 29 segundos 7 170.

Tercer premio: Regalo del Excmo. señor García Menacho; Morell en 1 minuto 47 segundos 375.

Cuarto premio: Regalo del Excmo. señor don Ubaldo Rivas; Feliu (L.) en 1 minuto 51 segundos.

Las apuestas se pagaron a 15'20 pesetas por duro.

Después se celebró la prueba por parejas, que resultó muy lucida, habiendo saltos de conjunto muy bonitos por la unión con que fueron tomados, ganando los premios de los Exms. Sres. Alcalde y Presidente de la Diputación, la pareja Morell, Feliu (L.) y los de los Sres. Valenzuela y Jaraíz los señores Gual y Vilanova.

Por último, el premio ofrecido por el señor Socías, fue disputado en una prueba de altura, en la que se mostró consumado y arriesgadísimo jinete el señor Gual que con «Kirkilis» tomó tres veces el salto de 1'25 m. limpio, ganándose la ovación mayor de la tarde. En el salto de 1,35 metros, tuvo la desgracia de derribar, siendo batido por «Lapicero» el cual, a pesar de hallarse algo resabiado en una mano, lo saltó una vez, y

logró para su hábil jinete el premio que recibió entre fuertes aplausos.

Los premios fueron entregados por la presidencia de honor constituida por las autoridades civiles y militares, y hubo después, en un plácido atardecer, refrescos, baile, y cumplidas enhorabuena para todos. Las copas, que por lo visto, habían sido mofadas en ausencia del cronista el viernes—valga la rectificación—fueron utilizadas para escanciar legítimo Moët Chandon y se hicieron votos por el éxito de la futura prueba. Dos notas finales: palabras alentadoras del Excmo. señor Capitán General, inteligente aficionado que se halla dispuesto a proteger el deporte con toda la valiosa influencia de su personalidad, y los siempre conmovedores acordes de la Marcha Real al salir la presidencia del campo y que fue religiosamente escuchado en pie por todos y por todos patrióticamente reverenciado.

Trilobites.

El corredor Arbona

En su domicilio visitamos anteayer al simpático corredor ciclista Juan Arbona, que como saben nuestros lectores cuando se hallaba en vísperas de celebrar un sensacional match en este Velódromo, tuvo la desgracia de caerse produciéndose heridas que fueron calificadas a los primeros momentos de pronóstico reservado.

Gracias a su robustez física, este bravo muchacho pudo ya abandonar la cama, sintoma este de que ha entrado en el período de franca mejoría.

Las heridas que se produjo son muchas y las más graves las tiene en la región frontal.

Durante estos días han sido en gran número los aficionados y amigos que han desfilar por el domicilio del desgraciado corredor.

Nuestra impresión fue, que Arbona no tardará mucho en ser dado de alta y cuando lo sea, nos manifestó, quince días después, celebrará conforme el contrato, el match concertado con Liompart, para el que abriga grandes esperanzas.

Celebramos la franca mejoría del enfermo.

Excursiones

El domingo último un grupo de socios de la sociedad Velos Sport Balear en número de unos 25 realizaron una excursión ciclista a los espléndidos lugares de Miramar.

INFORMACIÓN

Aclaración

No con tono de queja sino con el único objeto de hacer transparente la contradicción que aparece de haber votado el Alcalde de Casa, en el asunto de Correos, y ahora solar, es ello una contradicción y me conviene hacer constar:

1.º Que habiendo delegado en el señor Gobernador mi representación por imposibilidad material de poder asistir a una misma hora a dos sesiones, preferí no dejar la de mi mayor obligación que fue la de presidir la del Ayuntamiento. Y no en caso igual sino en todos, tendría a mucha honra ser representado por tan dignísima persona tanto más cuanto en él no he visto hasta la hora presente nada de prejuicios interesados sino de perfecto y honrado caballero.

2.º Independientemente de todo lo actuado y siendo yo el mandatario del Excelentísimo Ayuntamiento, no tengo por lo sucedido ánimo ninguno de variar o suspender sus acuerdos sobre esta cuestión. La Corporación sin faltar a ningún respeto insiste en procurar que la Casa de Correos, por motivos muy plausibles, se levante en algún solar del Ensanche, sin excluir el del Sr. Tous, y yo cumplo sus mandatos. La contradicción que se acusa es pues aparente, algo ilusoria, pero desaparece por poco que sobre ella se reflexione. — Pedro Martínez Rosich.

El Corpus en San Miguel

Siguiendo la costumbre de todos los años ayer en la parroquia iglesia de San Miguel se celebró solemnemente la festividad del Corpus.

Por la mañana en aquel templo se celebraron los oficios propios del día, siendo muy numerosos los fieles que a ellos asistieron.

Por la tarde se celebró la procesión la que recorrió el trayecto que ya anunciamos oportunamente.

Abrió marcha la sección de la Guardia Municipal montada y la banda de tambores del Ayuntamiento.

Alumnos de distintas escuelas y nutridos grupos de las diversas asociaciones religiosas.

Seguían nutridas representaciones del elemento civil, ejército y armada, llevando la bandera el coronel del Regimiento de Palma Sr. Cabrinety.

Cruces de las parroquias, el clero parroquial y la Custodia.

Presidió la procesión el Alcalde de Palma acompañado de los tenientes de alcalde señores Barceló y Mir y Moner. Asistieron también los concejales señores Aguiló (don C. y don J.), Barrera, Carrió y Liompart.

Cerraba la procesión un piquete del Regimiento de Palma con las bandas de cornetas, tambores y música.

El paso de la misma fue presenciado por numeroso público.

Conferencia Avícola

Procedente de Barcelona llegará mañana el Excmo. Sr. D. Salvador Castelló, Director de la Real Escuela Oficial de Avicultura de Arenys de Mar.

El Sr. Castelló embarcará para Mahón el

Sebastián Cladera Barceló

Doctor en Medicina y Cirujía
ODONTÓLOGO (DENTISTA)—Especialista Boca y Estómago
UNION 44, PRINCIPAL, PALMA

ALABERN y C.ª

participan a su distinguida clientela y al público en general, el recibo de las más altas novedades en PAÑERÍA, CAMISERÍA y demás secciones.
Inmenso surtido en géneros propios para Sastrería.
GÉNEROS DE PUNTO
SOMBREROS

Tratamiento de la Tuberculosis mediante las inyecciones SAT

Éxito positivo en las pretuberculosis, tuberculosis oséas, ganglionares y en la pulmonía en primer y segundo grado.

DR. M. KIRCHHOFER

DESPACHO 12 A 1

CALLE DEL ESTANCO 19 —PALMA

jueves para celebrar una Semana Avícola en nuestra vecina isla, pero accediendo a ruegos de varios amigos de Palma, a las seis de la tarde de mañana en el salón de nuestro Ayuntamiento para una conferencia sobre Avicultura.

Por la competencia del Sr. Castelló en estos asuntos que es conocida no solo en España sino el extranjero no dudamos que el público mallorquín interesado en los asuntos avícolas acudirá a oír al Profesor Castelló y que de sus enseñanzas Mallorca saldrá beneficiada.

Nuestro estimado amigo y colaborador D. Jaime Luis Pou como organizador de la conferencia y en nombre del Sr. Castelló ha tenido la atención de invitarnos al acto y hacemos saber que la conferencia será pública y que en ella se tratará de la organización de una Liga de Avicultores de Baleares así como de otros asuntos de vital interés para la industria avícola.

La Casa de Correos

Anoche el Alcalde de Palma dirigió el siguiente telegrama al Sr. ministro de la Gobernación y representantes en Cortes:

«Cumpliendo acuerdo unánime Corporación honrarme rogarme recomiendo examen reiterados ofrecimientos sobre propiedad este Ayuntamiento antes resolver concurso para Casa Correos. Corporación estima más ventajoso edificar de nueva planta tanto por poder ajustar el plano a las necesidades de tan importante servicio como por proporcionar así sin gravamen del Estado trabajo a obreros que atraviesan persistente crisis.

Alto criterio Vuesencia juzgará altas miras impulso Corporación al dirigirme este ruego. Salúdale respetuosamente.

Fiesta de verano

La Junta Directiva de Profesores de la Escuela Católica Alemana de Palma, nos ha invitado a la fiesta de verano que se celebrará el próximo miércoles día 5 del actual a las cuatro y media de la tarde en el local de dicha escuela y a visitar la Exposición de trabajos realizados por el Kindergarten (Jardín de la Infancia) y demás sesiones, durante el presente curso.

La Exposición permanecerá abierta hasta el día 8 del corriente.

Desgracia

Esta mañana junto a la pescadería, y en las escaleras frente al café del Replá ocurrió una desgracia la que afortunadamente no tuvo consecuencias, gracias a la intervención del individuo de la Cruz Roja, Miguel Bordo Oliver, el cual, pudo detener en su caída a una mujer, llamada Margarita Cantallops, la cual llevaba en brazos a una niña de dos años.

Esto no obstante dicha niña sufrió una herida en la cabeza la cual fué curada en la casa de Socorro por el médico Sr. Gayá, a donde fué conducida por el guardia municipal Miguel Coll y Vidal.

De la sesión de ayer

Al suponer por algún Sr. concejal en la sesión, que algunos de los vocales de la Junta Provincial de Correos y Telégrafos habían sido coaccionados, el Alcalde D. Pedro Martínez negó tal coacción diciendo que lo ocurrido fué que el Gobernador lo que hizo fué invitar a todos a ponerse de acuerdo unánimemente con objeto de tener Casa de Correos y no quedar sin ella por haber discrepancia y buena prueba es de que no hubo tal coacción el que los Arquitectos de la casa pudieron hacer constar en el acta que se tuvieron en cuenta los solares del Ayuntamiento ofrecidos en el anterior Concurso.

Dada la premura que damos al público las reseñas del Ayuntamiento, no es extraño se cometan alguna vez omisiones que gustoso corregimos cuando como sucede con la anterior pudiera ello significar parcialidad en nuestra información.

ADMITIRÉ

para la venta, en comisión, sin cobrar nada por almacenaje ni anuncios, toda clase de objetos, muebles, maquinaria, autos, motos, etc. Dispongo de gran local para almacenaje de mercancías. Ofertas a Empresa Soler, Constitución 45, Palma, de 3 a 5.

Por telégrafo La Política

No hay nota

Madrid 3 (2 t)

En la Presidencia no se facilitó nota alguna.

El señor Maura estuvo en Palacio no yendo después a su despacho oficial.

El señor Villanueva visita al señor Pedregal.

Madrid 3 (9 n.)

Antes de la sesión el Presidente del Congreso señor Villanueva visitó al señor Pedregal, como primer firmante de la proposición referente a la inmunidad parlamentaria, rogándole que en vista del alcance que se la ha dado, la retiren.

El señor Pedregal se negó por parecerle una maniobra de la política fracasada. Además que él y los demás firmantes no abrigan el propósito que se les ha atribuido.

Añadió que cuando se discute, los firmantes se limitarán a defenderla, no pidiendo votación nominal.

El proyecto de ley sobre anticipo a la prensa.

La submisión de presupuestos encargada de los asuntos de la presidencia del Consejo, ha dictaminado acerca del proyecto de ley sobre anticipo reintegrable a la prensa, reduciéndolo al 65 por 100 de las diferencias del proyecto actual al que tuvo en 1914.

Ha presentado voto particular don Indalecio Prieto en el sentido de que no se conceda el anticipo, pues antes que proteger a la prensa, deben apoyarse otros intereses de industrias más necesitadas.

Ecos varios

COGIDA DE MARTÍN VÁZQUEZ

Madrid 3 (11 m.)

Granada.—El matador de toros Martín Vázquez, ha sido cogido en la corrida de ayer tarde.

Sufre una cornada de doce centímetros de profundidad por ocho de extensión con rotura de la vena safena y rosamiento de la arteria femoral.

Su estado es muy grave.

LA RECAUDACIÓN DEL MES DE MAYO

Madrid 3 (2 t.)

La recaudación durante el mes de mayo último, excluyendo la renta aduanera, se eleva a 111.284.547 pesetas. La recaudación en 1917 fué de 106.248.220 pesetas, habiendo por tanto aumentado en 5 millones, pero como la baja en Aduanas es de 1.622.045 pesetas, el aumento queda reducido a 4 millones.

La recaudación total durante el año, exceptuando las Aduanas tiene un aumento sobre el pasado de 21.099.492 pesetas, pero la baja en Aduanas es de 23.505.014 pesetas, hay pues para el total de este año una recaudación de 2.405.526 pesetas.

FALLECIMIENTO

Avila.—A causa de una bronconeumonía ha fallecido el Director de la Academia de Intendencia don José Mordariaga.

SEÑORITAS ASUCHEADAS

Madrid 3 (11 m.)

Zaragoza.—Durante la celebración de una novillada, varias señoritas salieron al ruedo para recaudar fondos para la obra antituberculosa.

El público de los tendidos de sol, en su mayoría obreros, silbó arrojando naranjas y almohacillas, produciéndose un escándalo formidable.

Dícese que la protesta obedece a que se había prohibido una cuestación a los obreros el día 1.º de mayo.

Varias comisiones han visitado las redacciones para protestar.

EL «INFANTA ISABEL»

Las Palmas.—Ha fundado en este puerto procedente de Buenos Aires, el trasatlántico «Infanta Isabel» con 2.100 pasajeros que van a Cádiz y Barcelona.

Ha desembarcado gran cantidad de carga, compuesta casi toda de maíz.

INFORMACION

La epidemia reinante

En vista de que se extiende la enfermedad gripe entre la guarnición de Palma, y para el caso de que sea insuficiente el Hospital Militar para atender debidamente a todos los enfermos, a instancias del Excmo. señor Capitán general de Baleares, el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda se ha interesado acerca de S. M. el Rey para que pueda habilitarse la planta baja del Castillo de Bellver para que sean trasladados allí los enfermos durante su convalecencia.

S. M. el Rey en telegrama de anoche ha autorizado al Sr. Sureda para que sean atendidos los deseos del Capitán general.

Los fondos de la fiesta de la flor en Palma.

Esta mañana, al visitar al señor Gobernador, nos ha dado la agradable noticia, relativa, a haber recibido de la señora Monasterio de Alonso Martínez, un talón resguardo de 8.919'05 pts. importe de los donativos recaudados en la fiesta de la flor.

En esta forma, queda solucionado el enojoso asunto con la señora Monasterio y los tuberculosos de Palma cuentan con el notable ingreso que ha de contribuir a aliviar sus males.

La actividad desplegada por el señor Gobernador en favor de este asunto, es digna del más sincero elogio, que desde luego le tributamos.

Sobre la venta de pescado

Por disposición del Teniente de Alcalde señor Rosselló ha quedado instalada desde el sábado en la pescadería de la Plaza Mayor una báscula. Dicha medida ha sido tomada con el propósito de pesar todo el pescado que para la venta pública se sube a dicha plaza y al propio tiempo evitar equivocaciones involuntarias que pudieran ocurrir en las notas que de la pescadería del muelle se mandan cada día al Teniente de Alcalde.

Para la inspección del peso y remisión al Teniente de Alcalde de las notas correspondientes ha sido encargado el jefe de la guardia municipal señor Cubí.

Notas del puerto

A las doce y media de esta tarde ha salido para Ibiza y Alicante el vapor correo «Rey Jaime II».

Ha salido del puerto de Barcelona para el de Mahón, la polacra goleta «Gaspara», con carga general.

De Barcelona es esperado mañana, el vapor «Rey Jaime I».

Se dice que en breve saldrá de Barcelona con destino a Ibiza el vapor «Formentera» de la Isla Marítima.

Una vez en Ibiza, reanudará el itinerario Ibiza-Formentera, que antes servía.

Ha fundeado en este puerto y comenzado a tomar carga el pailebot de nueva construcción «Los Amigos».

A fines del corriente mes será botado en los astilleros de los señores Perras y Cabrer, uno de los pailebots que actualmente se construyen.

De Ciudadela ha venido esta mañana el vaporcito de este nombre.

Debe regresar esta noche al puerto de su procedencia.

Gratitud

Del vice-cónsul de Italia en Palma ha recibido la siguiente comunicación el Alcalde de Palma:

Ilmo. y Excmo. Sr. D. Pedro Martínez Rosich, Alcalde Constitucional de Palma de Mallorca.

Muy Sr. mio. y de mi más grande consideración: En nombre de los desdichados tripulantes del velero italiano «Carmela» y así mismo de mi Gobierno al cual no he dejado de comunicar el rasgo amable de V. S., me apresuro en reiterarle mis más expresivas gracias para el ofrecimiento que V. tuvo la suprema bondad de hacerme en este Consulado y deseo me considere V. como suyo muy atento y afecto amigo q. s. m. b.—Luis Carlos Arduini.

Bando

El Alcalde de Palma, ha publicado el siguiente bando:

«Hago saber: Que por motivos de higiene pública, cuyos preceptos conviene guardar con mayor rigor durante las estaciones calurosas, y en cumplimiento de reiterados acuerdos, esta Alcaldía recuerda al vecindario que cuide del riego diario de las aceras, o una extensión equivalente del adoquinado de las calles, en el espacio correspondiente a cada fachada, operación que conviene se practique cada mañana antes del barrido que deben efectuar los barrenderos encargados de este servicio en la forma y antes de la hora señalada a fin de evitar se levante el polvo molesto e insalubre que de otro modo no es posible apagar.

Siendo tan evidentes los motivos de salud pública en que se fundan estas disposiciones, espera la Alcaldía que el vecindario se esmerará en cumplirlas.»

Consejo Provincial de Agricultura y Ganadería.

Esta mañana a las once, presidido por don Antonio Rosselló, se ha reunido en sesión ordinaria el Consejo Provincial de Agricultura y Ganadería, tomando los siguientes acuerdos:

Informar favorablemente el proyecto de construcción de un gran puerto comercial y militar en la bahía de Palma.

Adherirse a ciertas gestiones iniciadas por el Consejo Provincial de Agricultura y Ganadería de Toledo, referentes a la reorganización del servicio agronómico.

Notas del Carnaval

En Menorca, y en la finca El Retiro, tuvo lugar el enlace del primer maquinista don Miguel Hernández Escrivá con la bellísima señorita Adela Cabet Costa.

Bendijo la unión el Rdo. don Francisco Timoner y fueron testigos por parte del novio don Juan Talavull y don Juan March Ordinas representado por don Francisco Hernández; y por la de la novia don José Riera Sampil y don Pedro Pons Vidal.

Desamamos a los contrayentes toda clase de felicidades.

En la ciudad de Inca, el día 3 del corriente contrajeron matrimonio don Antonio Buades Ferrer y la señorita doña Antonia Fiol Beltrán.

Fuieron padrinos por parte del novio su tío don Felix Gili, director del Banco de España y el notable pintor don Bartolomé Canals.

Y por parte de la novia, su hermano don Juan y hermano político el capitán de carabineros don Adolfo Millán.

Bendijo la unión el Economo de aquella ciudad.

Desamamos a los contrayentes eterna felicidad.

PERSONALES

Después de reñida oposición ha obtenido la cátedra de Inglés de la Escuela Profesional de Comercio de Palma, D. Fernando Díaz de Mendoza y Serrano, el cual se posesionará de su cargo en septiembre.

Desde hace algunos días guarda cama la distinguida señora doña Paula Amengual, esposa de nuestro amigo el oficial del Negociado de Ensanche del Ayuntamiento don Miguel Ramis.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

DE VIAJE

De Ciudadela han venido don Gabriel Riera, don Miguel Ferrer, don Miguel Amer y don Jaime Ventura.

También ha venido de Ciudadela el diputado don Juan Victory.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Santos Bonifacio obispo, Doroteo, Apolonio y Faustino, mártires.

Festividad del Corpus.—Se celebrará en la Santísima Trinidad; Exposición a las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Constantino Malumbres, O. S. A.; por la tarde los actos de coro, a las siete y media Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

Se celebrará en el Santo Hospital: Exposición a las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Juan Amengual, Vicario de San Miguel; por la tarde a las seis los actos de coro, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Se celebrará en Santa Teresa: Exposición a las diez, seguidamente Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las siete y media meditación, procesión y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Francisco, por la mañana a las siete y media, empezará la novena de San Antonio de Padua con meditación, durante una misa, que se continuará todos los días a la misma hora y en igual forma; por la tarde a las ocho, se rezará la Sagrada Corona y después se dará principio a la novena solemne con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. P. Eduardo Faus, franciscano, del Convento de San Lorenzo de Valencia. En los días consecutivos continuará la novena en la misma forma.

En la Merced, a las siete y media, empezará la novena de San Antonio de Padua, durante una misa, y el día 6, por la tarde a las siete y media, empezará la novena solemne, con sermón por el Rdo. D. Jaime Sastre y canto de Padrenuestros, Ave Marías y gozos del Santo.

Vista a la Corte de María.—A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

MILITARES

LA ENFERMEDAD REINANTE

Ayer se publicó la siguiente orden de la plaza: A fin de evitar en lo posible la propagación de la enfermedad reinante ha dispuesto el Excmo. señor Capitán general del Distrito que se extreme la policía en los cuarteles y sobre todo que los locales se aireen perfectamente y en horas que esté la tropa fuera de ellos, para evitar corrientes de aire que puedan motivar enfriamientos precursores de la enfermedad. A tal objeto, todos los días, de 7 a 9 de la mañana, saldrán las tropas a instrucción o paseo militar, yendo estas últimas con los oficiales de servicio, y los cuerpos montados saldrán con su ganado en las mismas horas y forma.

EL CAPITAN GENERAL

Ayer tarde visitó el general señor Muñoz Cobo, acompañado del general Pereyra, la casa-cuartel de la Comandancia de Carabineros de Mallorca.

Probablemente hoy saldrá para Cartagena con objeto de asistir a la boda de su hija.

De Teatros

Principal

Mañana a bordo del vapor «Rey Jaime I» llegarán procedentes de Barcelona los noventa profesores que forman la Orquesta Sinfónica de Madrid, que bajo la dirección del maestro Arbós ha de dar cuatro conciertos en este coliseo.

El primer concierto tendrá lugar mañana por la noche a las nueve y cuarto, y la Empresa ruega al público la puntualidad, pues durante la ejecución de las piezas quedará absolutamente prohibida la entrada en la sala.

El teatro estará los cuatro días brillantísimo, pues aparte de que son escasas las butacas que han quedado a la venta, es grande la demanda de localidad que hay para cada concierto.

Al final de cada concierto habrá servicio de tranvías para Sta. Catalina, Terreno y Portopí.

Lírico
La función popular celebrada anoche se vió en extremo concurrida. El público ovacionó con insistencia a todos los artistas y en especial a la Srta. Arévalo y al Sr. Llano.

Hoy con la función a beneficio de la primera actriz Antonia Arévalo se despedirá de nuestro público la compañía de Luis de Llano.

Se pondrá en escena el drama de Benavente «La Malquerida» y la comedia en 2 actos de los Quintero «El amor que pasa».

Más telegramas Desde Barcelona

El Gobernador civil no volverá a Barcelona
Barcelona 4 (9'15 m.)

«La Publicidad» de Hoy dice que no volverá al Gobierno civil el señor González Rotvos, sino restituye el problema de las subsistencias y el viaje regio, lo cual es difícilísimo, según los mismos ministros que quieren sostenerlo.

Falsos rumores

Barcelona 4 (5 m.)
Ayer por la mañana circularon rumores suponiendo que el día anterior habían ocurrido graves desórdenes durante la procesión que presidió el Obispo Reig.

Según los informes oficiales, lo ocurrido fué que un borracho intercalóse en la procesión dando fuertes gritos, el cual fué detenido no encontrándosele arma alguna.

Gierre de la frontera

Viajeros llegados anoche de Portbou dicen que a las seis de la tarde quedó cerrada la frontera francesa.

En la Barceloneta

Ayer tarde celebróse en la barriada de la Barceloneta la procesión del Corpus la cual vióse animadísima como todos los años, concurriendo nutrida representación de la marina mercante.

Huelga de brazos caídos.—Los sastres.—Otras huelgas.

Los obreros que trabajaban en las obras que se efectúan en la montaña de Montjuich por cuenta del Ayuntamiento declararon ayer la huelga de brazos caídos por no haber contestado el Alcalde a las bases pidiendo aumento de jornal.

También se declararon en huelga los obreros sastres por no acceder los patronos a las demandas que tienen planteadas.

El paro fué casi general abandonando el trabajo incluso las oficiales y aprendizas de talleres.

A consecuencia del conflicto hubo algunos incidentes, especialmente en las inmediaciones de los grandes almacenes de El Siglo, El Globo y El Aguilá.

Fué detenido un huelguista, que luego fué puesto en libertad.

Anoche celebraron un mitin acordando continuar la huelga.

Igualmente se declararon en huelga los obreros zapateros por no concederles un aumento del 25 por ciento de jornal.

Diferentes comisiones recorrieron los talleres invitando a l paro.

Con motivo de la huelga de picapedreros, hubo algunos incidentes.

En unas obras de la diagonal, acudió una pareja de seguridad, donde fueron recibidos a disparos por los huelguistas.

La muerte de María Alegría

El Gobernador a multado con 500 pts. a la empresa del Turó-Park, por no haber pedido autorización, de la ascensión del globo, que ocasionó la muerte de la aeronauta María Alegría.—Oliver.

Asuntos de Baleares

Abono de una gratificación

Barcelona 4 (9'15 m.)
Barcelona.—La Dirección General ha dispuesto que la sección administrativa de Baleares haga las gestiones oportunas para que el Ayuntamiento de Santa Eugenia abone al maestro don Antonio Obrador la cantidad de 150 pesetas por la gratificación del año 1917 y siga consignada en el presupuesto la referida cantidad.

Títulos

Se han recibido en la Secretaría de la Universidad los siguientes:

De Licenciado en Farmacia a favor de don Rafael Mercadal Seguí; de Profesor Mercantil a favor de don José Carreras Vila y de Perito Mercantil a favor de don Francisco Rosselló Massanet.

Licencias trimestrales

Se ha dispuesto por el Ministro de la Guerra que desde el día 5 del actual se concedan licencias trimestrales a los cuerpos y unidades de la península, Baleares y Canarias.—Oliver.

Gratificación

Se ha concedido una gratificación de 1.500 pesetas para el patronato de las colonias escolares de Ibiza, para este año.

Traslado

En virtud de concurso, pasa a la sección de la Escuela graduada de Alayor, D. Francisco Clar Sardá, actual maestro de Tuixent (Lérida).

Congreso

Madrid 3 (9 n.)

La sesión de hoy en esta Cámara se dedicó al proyecto sobre jornada mercantil, interviniendo numerosos oradores.

Después de rechazarse varias enmiendas, el Gobierno accedió a que las cuestiones referentes al internado del comercio, informe previamente el Instituto de Reformas Sociales.

Se han suprimido las excepciones de la jornada, establecida en el proyecto, para las pastelerías, confiterías y peluquerías.

Se aprobó el proyecto y se levantó la sesión.

Consejo de Ministros

Antes de entrar

Madrid 3 (9 n.)
A las 5'30 se reunió el Consejo de Ministros.

El señor Pidal dijo que llevaba el proyecto referente a adaptar las reformas de guerra a los servicios de la Armada.

El señor García Prieto se quedó en el Congreso y el señor Dato sigue en cama.

El general Marina confirmó que ha llegado a Madrid el capitán de Estado Mayor que trasladó a D. Marcelino Domingo a la prisión militar cuando se le detuvo, pero ha venido requerido por mí. Añadió que le había explicado lo ocurrido, sacando su impresión que la expondrá en la Cámara.

Dijo que si el señor Domingo no tuvo el propósito de inventar nada, no ha dicho la verdad. Sin duda el estado de ánimo en que se encontraba le ofuscó y le impidió ver las cosas como eran.

Resultado del Consejo

A las 9'45 terminó el Consejo, facilitando una nota oficiosa que dice:

A propuesta del señor Ventosa se aprobó un decreto para constituir un comité mixto de productores y consumidores de hojalata que intervendrá en la distribución para el consumo del citado artículo.

Se trató también de diversas incidencias sobre exportación e importación.

El señor Cambó comunicó la solución del conflicto minero de Asturias y añadió que tiene el propósito de celebrar una conferencia con los patronos para conseguir el aumento de la producción hullera para evitar que falte carbón en invierno.

Dió cuenta del proyecto sobre desecación de algunas marismas en terrenos pantanosos. Otro sobre defensa de la riqueza forestal; otro sobre reforma de la ley de expropiación forzosa; otro referente a los acuerdos municipales sobre unificación de plazas y reversiones en las concesiones de los tranvías.

Se aprobaron diversos expedientes de otros tantos ministerios.

La epidemia reinante

La epidemia decrece

Madrid 4 (2 t.)
El Subsecretario de Gobernación dijo que se tienen excelentes noticias de la epidemia, añadiendo que la Inspección de Sanidad anuncia que decrece notablemente.

La guerra europea

Madrid 3 (2 t.)
Los alemanes hacen 175.000 prisioneros.

Amsterdam.—Noticias de Berlín dicen que desde el 1.º de marzo los alemanes se han apoderado en el frente occidental de 175.000 prisioneros, 2.000 cañones, millares de ametralladoras y de otro material de guerra.

Además nos apoderamos de grandes depósitos de vestuario, provisiones, herramientas y muchos otros objetos.

Flotilla atacada

Londres.—En la costa del condado de Dover un submarino alemán atacó una flotilla de pesqueros, hundiendo a varios. La mayoría de los tripulantes se salvaron.

Los alemanes se apoderan de Fancolle.—Rechazando ataques de los alemanes—Recuperación de Champaut.

El parte francés dice que la batalla ha continuado todo el día, especialmente en la región del Norte de «Ourq», hasta el Marne, en donde el enemigo dirige los esfuerzos principales.

Sostuvimos todos los ataques de los alemanes con tenacidad y valentía.

El enemigo logró apoderarse nuevamente de Fancolle; pero todos los ataques contra Conci Troesnes fracasaron.

En el Oeste de Nenilly y Saint Front nuestros contraataques rechazaron al enemigo sobre Passy.

En Valois, la cota 163, al oeste del pueblo, ha sido recuperado por los franceses después de grandes combates.

Mas al Sur y frente de Tarci Rousesone, rechazamos dos ataques de los alemanes. A la derecha recuperamos a Campaut. Avanzamos en dirección a Ville en Tardenois.

En el resto del frente no hubo cambios de importancia.

Fuertes batalla en el Marne.—Los franceses resisten.—Esfuerzos desesperados de los alemanes.

Madrid 3 (9 n.)
París.—Sigue furiosísima la batalla entre el Oise y el Marne.

Los alemanes redoblan los asaltos. Los franceses afirman su resistencia.

Entre Noyon y Soissons los alemanes hacen esfuerzos desesperados para romper el frente. El monte Chotsy fué atacado cuatro veces por los alemanes pero lo conquistamos en una carga a la bayoneta y nos mantenemos en él.

Entre Soissons y Chateau Thierry los pueblos han cambiado varias veces de mano.

En Chateau Thierry el enemigo ocupó los linderos, que los evacuamos, de la orilla norte del Marne, donde los alemanes lograron llegar a las alturas occidentales de la ciudad, no pudiendo atravesar el río en ningún punto.

En la derecha rechazamos los ataques de los alemanes.

Incendio en Stambro

Basilea.—Noticias de Constantinopla dicen que anteayer se declaró un horroroso incendio en Stambro en el barrio del Sultán Selim y se ha extendido a las calles y plazas inmediatas.

Han quedado millares de habitantes sin albergue.

El Gran Visir ha visitado los lugares siniestrados.

Se ha abierto una suscripción a favor de las víctimas.

Los aviadores alemanes contra los hospitales

Londres.—Los aviadores alemanes han destruido algunos hospitales de heridos de Kanda, muriendo numerosos heridos.

Las bombas han causado grandes destrucción en las salas.

Ultimas noticias

Dato sigue enfermo

Madrid 4 (2 t.)
El señor Dato continúa guardando cama.

El señor Maura despacha con el Rey
El señor Maura despachó con el Rey y después fué a la presidencia donde recibió varias visitas.

La epidemia decrece

Decrece en intensidad e importancia la epidemia que estos últimos días había perdido su carácter de benignidad primitivo. La epidemia tiende a desaparecer.

Incendio en Fonteneblau

París.—Se ha declarado un gran incendio en el bosque de Fonteneblau que estaba destinado a las necesidades del ejército.

Arden 300 yardas de terreno.

Ha hecho explosión el establecimiento de defensa nacional de Beausseus, resultando algunos muertos y heridos.

Fallecimiento del Presidente del Panamá
Madrid 4 (3 tarde)

Panamá.—Ha fallecido repentinamente el presidente de la República del Panamá.

Ultimas noticias de la ofensiva alemana

Los partes oficiales de ayer.—Tenaz resistencia
Madrid 3 (11 m.)

París.—El parte francés dice que continúa la batalla atacando los alemanes con nuevas divisiones y con gran violencia entre el Oise y Ourq.

Al Norte del Aisne han atado el monte Choir, al cual ocupamos por quinta vez.

Todas las tentativas alemanas entre el Aisne y el Ourq han fracasado.

Los alemanes hacen desesperados esfuerzos para entrar en la selva de Villers.

En Cotereit les hemos causado grandes pérdidas.

Al Oeste de Soissons también rechazamos sus ataques y reconquistamos Feusolles.

Los ingleses han mantenido todas sus ganancias.

Nuestra aviación continúa activamente los reconocimientos y bombardeos.

Derribamos 29 aparatos enemigos y otros 24 cayeron con averías.

El parte inglés dice que anoche los franceses rechazaron los ataques al Norte de Vaillieu.

En la operación al Suroeste de Strazeel cogimos 288 prisioneros, un cañón especial contra los tanques, 30 ametralladoras y varios morteros de trinchera.

Nuestra aviación sigue bombardeando las posiciones alemanas, habiendo derribado 8 aparatos enemigos y cayendo averiados 14.

A nosotros nos faltan tres.

Anoche continuó el bombardeo de las estaciones alemanas.

El parte alemán dice que realizamos nuevos progresos al Suroeste y Oeste de Soissons.

Los franceses contraatacan a ambos lados del Ourq.

Lucha encarnizada.—Pérdidas de los alemanes.—Los americanos rechazan a los alemanes.—Estos pasan el Marne y son rechazados.

Madrid 4 (2 t.)
París.—(Oficial): Entre el Aisne y el Ourq se luchó con encarnamiento durante toda la noche, con alternativas.